

Editado por: Laura Vita Mesa - lvita@larepublica.com.co

Gurría cierra su gestión en la Oede con inclusión de Costa Rica



Gabriela Ramos
Directora de Ciencias Sociales de la Unesco

“La organización ha dado un paso enorme en la apertura hacia países de menor desarrollo. El interés de Brasil, Argentina y Perú es una buena señal de progreso”.



Sybel Galvan
Embajadora de México ante la Oede

“Los últimos 15 años de la Oede demostraron un organismo más global, más relevante y con mayor impacto en la agenda mundial. Ocho nuevos países son la prueba”.

HACIENDA. EL MEXICANO TERMINÓ SU PERIODO AL FRENTE DEL “CLUB DE BUENAS PRÁCTICAS” DE LOS PAÍSES, EN EL AÑO EN QUE EL ORGANISMO CELEBRA SU ANIVERSARIO NÚMERO 60

60 AÑOS DE LA OCDE

LISTADO DE LOS SECRETARIOS GENERALES DE LA OCDE DESDE SU CREACIÓN

Thorkil Kristensen 1961-1969 Dinamarca	Emile Van Lennepe 1969-1984 Países Bajos	Jean-Claude Paye 1984-1994 Francia	Steffan Sohman 1994 (un mes) Suecia	Jean-Claude Paye 1994-1996 Francia	Donald Johnston 1996-2006 Canadá	José Ángel Gurría 2006-2021 México	Mathias Cormann Jun-21 Australia

PAÍSES MIEMBRO DE LA OCDE

FUNDADORES		MIEMBROS ADHERIDOS	
● Canadá	1961	● Irlanda	1961
● Estados Unidos	1961	● Bélgica	1961
● Reino Unido	1961	● Alemania	1961
● Dinamarca	1961	● Grecia	1961
● Islandia	1961	● Suecia	1961
● Noruega	1961	● Suiza	1961
● Turquía	1961	● Austria	1961
● España	1961	● Países Bajos	1961
● Portugal	1961	● Luxemburgo	1961
● Francia	1961		

● Italia	1962	● Eslovaquia	2000
● Japón	1964	● Chile	2010
● Finlandia	1969	● Eslovenia	2010
● Australia	1971	● Israel	2010
● Nueva Zelanda	1973	● Estonia	2010
● México	1994	● Letonia	2016
● República Checa	1995	● Lituania	2018
● Hungría	1996	● Colombia	2020
● Polonia	1996	● Costa Rica	2021
● Corea del Sur	1996		

Fuente: Oede | Gráfico: LR-GR

BOGOTÁ
Meses antes de que la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (Oede) completara su aniversario número 60, el secretario general, **Ángel Gurría**, dio a conocer la decisión de no extender el periodo de su administración y anunció que dejaría, después de 15 años, su cargo como máximo líder de la Organización el próximo 1 de junio.

La salida de **Gurría** del organismo multilateral marca el final de la administración más larga en la historia de la Oede, y la primera ocupada por un directivo de origen latino.

Durante los últimos 15 años, la Oede logró importantes avances en materia de igualdad, inclusión de economías emergentes al sistema, apertura, cambio climático y fiscalidad de los recursos de los países miembro.

De igual manera, el organismo ha logrado la incorporación de 38 países, de los cuales destacan la llegada de Colombia en 2020, y el anuncio de la incorporación de Costa Rica al listado en 2021.

Es así como desde 2016 la Oede, que había sido conocida como “el club de los países más ricos”, por solo admitir economías de altos ingresos, empezó

a ser llamada como “el club de las buenas prácticas”, pues bajo la administración de **Gurría** los países emergentes y en desarrollo empezaron a cobrar protagonismo, con incorporaciones como las de Chile, Israel, Eslovenia, Lituania y Letonia.

Otro de los logros alcanzados por la Oede tiene que ver con los esfuerzos por reformar el sistema fiscal internacional y mejorar los marcos de gobernanza en materia de lucha contra la corrupción. En efecto, el organismo ha cerrado el espacio y reducido la cantidad de paraísos fiscales de hace una década.

Frente a esto **Gabriela Ramos**, directora general de Ciencias Sociales y Humanas de la Unesco y exdirectora de gabinete de la Oede, dijo que la Organización se ha convertido en un socio fundamental de los países miembro para la construcción de sociedades más justas y la construcción de políticas públicas más sólidas y efectivas.

De la misma manera, destacó que el organismo es un pilar fundamental en la cooperación internacional, sobre todo por su presencia en el G20, “en el que se han sentado bases muy importantes para el traba-

jo sobre el cambio climático, la inteligencia artificial, el tema de género e inclusión, además, de lo relacionado con políticas fiscales”.

Sin embargo, los logros de la Oede no se reducen a la administración de **Gurría**. Desde su creación, la Organización ha trabajado por eliminar los obstáculos, restricciones y distorsiones en el funcionamiento de los mercados, promoviendo contextos de libre comercio de bienes y servicios, así como un comercio abierto que facilite la libre circulación de materias primas entre países miembros.

38

PAÍSES CONFORMAN EL LISTADO DE MIEMBROS DE LA OCDE, INCLUYENDO A COSTA RICA.

Siganos en:
www.larepublica.co
Con más sobre el listado de Bloomberg de los países más innovadores de 2021.



ENERGÍA. EL FORO ECONÓMICO MUNDIAL PLANTEÓ SEIS RECOMENDACIONES

Herramientas para la seguridad cibernética del sector energético

BOGOTÁ
Luego de que uno de los oleoductos más grandes e importantes de Estados Unidos, Colonial Pipeline, fuera víctima de un ataque cibernético, que costó US\$5 millones en pagos de rescate y un desabastecimiento generalizado de combustible en el país, el Foro Económico Mundial (FEM) presentó el informe “Cyber Resilience in the Oil and Gas Industry”, en el que recoge las consideraciones de 40 altos ejecutivos de las empresas más importantes del sector energético en el mundo sobre seguridad cibernética.

Y es que de acuerdo con la información revelada por la firma de ciberseguridad **Emsisoft**, en el mundo operan alrededor de 24 grupos dedicados al cibersecue-

tro de redes informáticas de grandes compañías, que a su vez generaron ganancias por US\$18.000 millones en sobornos y rescates durante 2020. La cifra supera en 80% la registrada en 2019, cuando la pandemia no había impulsado la digitalización del negocio.

Según el informe presentado por el FEM, las fallas en seguridad cibernética y el abordaje de las ciberamenazas conforman el principal desafío a corto plazo para la industria energética, que deberá plantear soluciones efectivas en no más de dos años.

Por esta razón, los ejecutivos del sector plantearon un esquema de seis herramientas para la protección de la industria, que incluye una inversión de

US\$37.000 millones en modernización, para convertir el negocio del gas y el petróleo en una industria totalmente digitalizada en 2025.

Para prevenir los riesgos asociados a la digitalización, el informe señala que: primero, las juntas directivas deberán establecer un modelo integral de gobernanza de la ciberseguridad que incluye supervisión en Tecnologías de la Información (IT) y en Tecnologías de la Operación (OT), seguridad física, salud y entorno de seguridad, y transformación digital, lo que impulsará una alineación del sector.

En segundo lugar, las juntas deberán exigir el rediseño de los planes de digitalización bajo la pregunta sobre los riesgos y las

CIBERSEGURIDAD DE LA INFRAESTRUCTURA ENERGÉTICA EN TIEMPOS DE VIRTUALIDAD

ÚLTIMO ATAQUE:
Oleoducto Colonial
Estados Unidos

24 grupos de ciberataque en el mundo

ATACANTES:
DarkSide

EL NEGOCIO MUEVE:
US\$18.000 millones anuales

COBRO DEL SOBORNO:
US\$5 millones

RESPECTO A 2019:
Incrementó 80%

Fuente: Foro Económico Mundial / Emsisoft | Gráfico: LR-ER

implicaciones asociadas a la operación.

En el punto tres y cuatro de las recomendaciones, el FEM anota que las juntas deberán propiciar revisiones más profundas de los ecosistemas de trabajo, las prácticas cibernéticas y la oportuna gestión del riesgo en los sistemas.

Finalmente, los puntos cinco y seis, señalaron que el sector debería crear una red colaborativa, que permita detectar los ataques de forma oportuna y responder conjuntamente entre los diferentes actores involucrados en la operación.

JONATHAN TORO | jtoro@larepublica.com.co